
 

様式第２号（第８条関係） 

会 議 録                                  

                        令和６年８月１５日作成 

会 議 の 名 称                      第１回 島本町新体育館等整備基本計画策定委員会 

 

会 議 の 開 催 日 時                      
令和６年８月６日（火） 

午後２時００分～午後２時５０分 

会 議 の 開 催 場 所                      ふれあいセンター３階 第四学習室 

公 開 の 可 否 可 ・ 一 部 不 可 ・ 不 可 傍 聴 者 数   ３名 

非公開の理由（非公 

開 (会議の一部非公 

開を含む｡)の場合） 

 

出 席 者 

委 員 
藤本淳也、阿久井康平、松原美代賀、 

筒水憲治、嶋﨑和美、佐々木淳平 

事務局 

横山教育長 

教育こども部 岡本部長、安藤次長 

生涯学習課 坂元課長、島本、小林 

会 議 の 議 題                      

⑴ 委員長、副委員長の選出について 

⑵ 会議の公開に関する要綱等について 

⑶ 今後のスケジュールについて 

⑷ 住民・団体アンケート項目について 

⑸ その他 

決 定 事 項 等 別紙のとおり 

審 議 等 の 内 容 別紙のとおり 

配 布 資 料 

・レジュメ、委員名簿 

・（資料No. 1）島本町新体育館等整備基本計画策定委

員会規則 

・（資料No. 2）島本町新体育館等整備基本計画策定委

員会の会議の公開に関する要綱（案） 

・（資料No. 3）島本町新体育館等整備基本計画策定委

員会傍聴要領（案） 

・（資料No. 4）令和6年度検討スケジュール 

・（資料No. 5）基本計画の全体構成と委員会での検討

テーマ（案） 

・（資料No. 6）住民・団体ニーズの把握について 

・（資料No. 7）住民アンケート項目検討 

・（資料No. 8）意見投書箱項目（案） 

・（資料No. 9）団体アンケート項目検討（町立体育館

利用団体） 

・（資料No.10）団体アンケート項目検討（テニスコー

ト利用団体） 

・（資料No.11）小中学生アンケート項目検討 
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自己紹介、教育長あいさつ 

議案１ 委員長、副委員長の選出について 

 【推薦により、委員長：藤本委員、副委員長：阿久井委員に決定】 

議案２ 会議の公開に関する要綱等について 

 【質問・意見なく、承認】 

【傍聴希望者３名が入室】 

議案３ 今後のスケジュールについて 

事務局 昭和５６年に開設した町立体育館は、建設から４０年以上が経過

し、各体育室の床板、照明器具、給排水設備など、施設・設備の老

朽化が進むとともに、平成２８年度に実施した耐震診断の結果、２

棟ある建物のうち体育館棟について耐震性能を満たしていないこと

が判明している。また、借地上に建設されていることから毎年賃借

料が発生している。これらの課題解決のために、町有地への移転新

築を行うことが最も効果的であるとして、役場新庁舎の建設など他

の優先課題の進捗状況を踏まえ、町財政との整合性を図りながら、

実施時期等について検討を進めていたところである。そして、新庁

舎の建設事業に一定目途が立ったことから、町立体育館の移転整備

事業を進めることとなり、それに合わせて、老朽化が進んでいる東

大寺公園テニスコートと小中学校プールについても水無瀬川緑地公

園内に整備する方向性で、基本計画を策定することとなった。 

この新体育館等整備基本計画策定委員会は、学識経験者をはじ

め、スポーツ関係団体の代表の方、学校長、公募に応募いただいた

方に、新体育館整備に関する基本計画の内容についてご協議いただ

く場としている。 

会議としては、年４回を予定しており、主に体育館に関係する部

局の次長級で構成された「新体育館等整備庁内検討委員会」で協議

した内容を、この策定委員会において、専門的見地や利用される方

の目線で協議いただく流れとしている。 

資料№４は、今後の流れをフロー図で示したもの、資料№５につ

いては、各回で基本計画のどの部分、どの内容を議論していただく

かを詳細に示したものとなっている。 

基本計画の骨子としては、全６章の章立てを予定しており、「第

１章 策定の目的」では、基本計画の目的、上位・関連計画・位置

付けを、「第２章 前提条件の整理」では、整備に関連する関係法

令、建設予定地の概要、既存施設における施設面での課題、既存施

設の利用状況、住民ニーズの調査概要を、「第３章 整備の基本方
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針」では、基本コンセプトを設定し、その基本コンセプトに基づき

施設の整備方針をそれぞれ整理し、「第４章 導入機能・規模の検

討」では、住民ニーズ調査の結果を踏まえ、新体育館に必要となる

施設機能を整理し、延べ床面積及び付帯施設について検討し、「第

５章 施設計画の検討では」、建設予定地の法規制や地形など敷地

条件を整理し、配置計画・平面計画・階層計画を複数案のモデルプ

ランを作成しながら検討し、「第６章 整備スケジュール等の検

討」では、概算事業費や事業化に向けたスケジュールを検討し課題

を整理する。 

第１回目の今回は、今後のスケジュールと住民ニーズの把握のた

めのアンケート項目について議論いただき、第２回目の開催は１０

月下旬を予定しており、アンケート調査の結果報告とともに、策定

目的・位置づけ、現状・課題、コンセプトなど基本計画の前段部分

である、第１章から第３章までの部分について、また、第４章の機

能・規模についても一部議論いただく予定としている。 

次に、第３回目の開催は１月上旬を予定しており、機能・規模、

施設計画など基本計画の後半部分である、第４章から第６章までの

部分について、議論いただく予定としている。 

最後に、第４回目の開催は３月中旬を予定しており、パブリック

コメントを踏まえた基本計画案と今後の進め方について議論いただ

く予定としている。 

委員長 忌憚のない意見を出し合うことで良い案ができることにつながると

思っている。スケジュールと検討のテーマについて、ご意見等いかが

か。 

副委員長 次回の議論の案件としてコンセプトと整備方針が出てくると思うが、

動線計画やゾーニングも次のステップとして重要な項目かと思う。これ

は第２回のタイミングででてくるのか、第３回の敷地条件や配置計画に

含まれるのかどちらになるのか。 

事務局 施設の条件などは第３回のテーマとなるが、第２回でも敷地の特性な

どをご議論いただくにあたって、現地の状況が分かるような資料をご用

意できればと思う。 

副委員長 地域内外からの物理的なアクセスに加え、施設や入口がどこにあるの

かなどの見え方も動線計画の一つのファクターになってくると思うの

で、あらかじめそういったところを念頭に置きながら資料をお示しいた

だければと思う。 

事務局 具体的な動線計画については第３回で本格的にご議論いただくことに

なるが、第２回の資料については検討させていただく。 

委員長 第３回でその辺りを議論するために、第２回で方針を盛り込むことが

重要となるため、よろしくお願いする。 



会議録 

４ 住民・団体アンケート項目について 

事務局 基本計画の策定にあたり、幅広い層からの回答を得るために、

Webアンケート、意見投書箱、団体アンケート、小中学生アンケー

トの４種類のアンケートを実施し、体育館等スポーツ施設を利用す

る方々の意向把握を行う予定としている。 

Webアンケートについては、町内在住の中学校を卒業された方を

対象とし、町ホームページ上に回答フォームの掲載を予定してい

る。現在、町立体育館のトレーニングルームを一人で利用できるの

が高校生以上であること及び、小中学生には別途アンケートを行う

ことから、この年齢設定としている。 

また、同時に、町立体育館、役場、ふれあいセンター、人権文化

センターに意見投書箱を設置し、施設利用者の意見を投函できるよ

うにします。この２つは、８月２１日（水）から９月４日（水）ま

での２週間の実施を予定している。 

そして、体育協会とレクリェーション協会の関連団体、しまもと

バンブークラブにアンケート用紙を配布する予定としている。ま

た、小中学生アンケートとして、小学校４年生以上を対象に、タブ

レットを活用し、専用の回答フォームから回答いただく予定として

いる。アンケートに一人で回答することを想定し、この対象年齢と

している。 

資料№７はWebでの住民アンケートの項目になり、１で性別、住

んでいる地区や職業などの基本的な項目を、２で回答者の日頃の運

動・スポーツの実施状況についての項目を、３で町立体育館の利用

状況についての項目を、４で東大寺公園テニスコートの利用状況に

ついての項目を、５で屋内プールについての項目を、６で新体育館

等に期待することについての項目を作成している。なお、屋内プー

ルについて既存施設がないため、屋内プールができた場合について

お聞きしている。 

次に、資料№８は、意見投書箱用の記載用紙になり、Webでの回

答が難しい方などのニーズを拾うために行うもので、設問項目は自

由記載の２問としている。 

次に、資料№９と資料№１０は団体アンケートの項目になり、団

体アンケートについては、体育協会などに所属する関連団体に対し

て、新体育館整備に関する詳細な意見・要望を伺う機会として設定

している。各種団体において、利用する施設が異なるため、体育館

用とテニスコート用の２種類のアンケートを実施予定で、配布する

のは、体育協会に加盟している各連盟の２２団体、レクリェーショ

ン協会の６団体、しまもとバンブークラブに配布を予定している。

それぞれ、住民アンケートと同様に、１で基本的な項目を、２で町

立体育館又は東大寺公園テニスコートの利用状況についての項目

を、３で新体育館等に期待することについての項目を作成してい

る。 

次に、資料№１１は小中学生アンケートの項目になり、１で学
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校、学年を、２で水泳授業についての項目を、３で体育館の利用状

況、新体育館に期待することについての項目を作成している。 

各種調査において、町立体育館及び東大寺公園テニスコートの利

用状況や新体育館整備の方向性について意見を聴取し、主に基本計

画の「現状と課題」や「基本コンセプト・整備方針」、「新体育館

の施設計画」部分における検討の参考としたいと考えている。アン

ケート項目等について、追加修正などあればご指摘いただきたい。 

委員長 調査としては大きく４種類あり、団体アンケートの対象先となる団体

の委員の方もいらっしゃるが、ご意見等いかがか。 

委 員 基本的な質問となるが、現在の町立体育館は町内に在学・在勤する方

は利用できるのか。 

事務局 在学、在勤の方も利用可能となっている。 

委員長 意見投書箱について、スポーツ施設に限らず、このような意見投書箱

にはあまり意見が集まらない事例が多い。意見投書箱の設置場所には職

員が常駐しているのか。 

事務局 住民のニーズの把握は Web アンケートを中心とし、意見投書箱につい

ては補足的なものと考えており、体育館以外にも、ふれあいセンターな

どを利用される方の意見を拾えればと考えている。意見投書箱の設置場

所には、本計画の担当者ではないが、各施設の職員が常駐している。 

なお、Web アンケートの実施については広報や町ＬＩＮＥでの配信な

どで周知を図りたい。 

委員長 意見投書箱の設置は期間限定となるため、職員から利用者へお声がけ

などの配慮ができればと思ってご意見させていただいた。 

委 員 団体アンケートについて、対象は体育協会・レクリェーション協会の

関連団体とバンブークラブとなっているが、普段体育館を利用する団体

はその他にも多い。 

広くアンケートを実施するという意味では、協会への所属に限らず、

体育館の定期使用を申請している全ての団体に団体アンケートを実施す

るのはいかがか。 

事務局 事務局として、協会に所属する団体以外にも多くの団体が体育館を利

用していることは把握している。ただし、今回２週間という限られた期

間の中で全ての団体にご連絡をするというのは難しい部分がある。 

団体アンケートの対象外で体育館を利用される方については、実際体

育館を利用される際に、Web アンケートの実施を何らかの形で周知する

ことで、個人で Webアンケートにご参加いただければと考えている。 

委 員 体育館の中で、各団体にもれなくお声がけするのはとても難しい。そ

れであれば、アンケートは配布したほうが良いのではないか。 

週に１回必ず体育館を利用する団体からは様々なご意見が頂けると思

うので、ぜひご検討いただきたい。 

事務局 団体アンケートについては、町の社会教育関係団体もしくはそれに準

ずる団体を対象とさせていただいている。それ以外の団体については、

期間等の制約もあるため、Web アンケートでご意見を頂きたいと考えて

いる。例えば資料№７のＱ９では、普段サークルや団体で利用される方
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も想定した選択肢を設けている。 

Web アンケートについては、ＨＰやＬＩＮＥの他、意見投書箱の用紙

に記載するＱＲコードの活用も含め、周知を図っていきたい。 

委員長 今回、団体アンケートの対象となる団体はいくつか。 

事務局 全部で２９団体である。 

委員長 他にも団体があるということか。 

委 員 社会教育関係団体に所属しない団体、グループはかなりの数がある。 

委員長 アンケートは母集団が重要になる。期間などの制約もあるため、結果

として難しいという結論になる場合もあるかと思うが、委員のご意見に

ついて、一度ご検討いただきたい。 

事務局 事務局の方で検討させていただく。 

委 員 団体アンケートの実施期間が８月となっているが、バンブークラブは

熱中症対策で８月いっぱいは活動を休止している。 

事務局 ８月中は団体として全く活動しないということか。 

委 員 ８月中は体育館を利用しない。どのような形でアンケートを実施する

か悩んでいる。 

事務局 団体アンケートは、会員一人一人にお答えいただく必要は無く、団体

としてのお考えをお答えいただきたい。 

委 員 承知した。 

議案５ その他 

 【委員・事務局ともに特に意見なし】 

 


